

Ajay BangaPresidente Grupo Banco Mundial



Ajay Banga asumió como presidente del Grupo Banco Mundial el 2 de junio de 2023, cargo que desempeñará durante un período de cinco años. Entró en funciones con un mandato claro: transformar la institución de 80 años de antigüedad en un asociado más rápido, más eficiente y de mayor impacto en el desarrollo.

Desde que asumió el cargo, ha liderado la adopción de una nueva visión y misión del Banco Mundial: crear un mundo sin pobreza en un planeta habitable. Bajo su liderazgo, el Banco ha emprendido un amplio conjunto de reformas para aumentar la capacidad de financiamiento, simplificar las operaciones y proporcionar soluciones de desarrollo que sean prácticas, ampliables y de mayor impacto. Ha dado prioridad a una institución más ágil, con la que resulte más fácil trabajar, y centrada en obtener resultados.

En el núcleo de su programa está la convicción de que la creación de empleo es el motor más poderoso para impulsar el desarrollo, pues un trabajo no solo es una fuente de ingresos, sino que aporta dignidad y brinda un propósito. Ese convencimiento ha ayudado a dar forma a nuevos esfuerzos para conectar a 300 millones de habitantes de África a la electricidad para 2030, ampliar el acceso a atención médica asequible y de calidad para 1500 millones de personas y desarrollar un enfoque moderno respecto de la agroindustria que pueda impulsar el crecimiento, mejorar la seguridad alimentaria y crear oportunidades económicas.

También ha puesto énfasis en aprovechar el potencial del sector privado. Ha fortalecido la colaboración con los asociados en la tarea del desarrollo, las entidades filantrópicas y los inversionistas, y puso en marcha el Laboratorio para la Inversión del Sector Privado, que reúne a importantes directores ejecutivos y administradores de activos para abordar los obstáculos que frenan el flujo del capital privado en los mercados emergentes. Su enfoque refleja un cambio fundamental: los avances en el desarrollo a gran escala no se pueden lograr sin las capacidades de innovación, financiamiento y ejecución del sector privado.

Antes de incorporarse al Banco Mundial, ocupó el puesto de vicepresidente de General Atlantic y, previamente, se desempeñó como presidente y director ejecutivo de Mastercard. En esta última organización dirigió a casi 24 000 empleados, e hizo que la inclusión financiera se convirtiera en un eje central de la estrategia de la empresa. También fundó el Centro para el Crecimiento Inclusivo de Mastercard, que promueve las oportunidades económicas equitativas y sostenibles.

Su liderazgo se extiende más allá del sector privado. Fue presidente de la Cámara Internacional de Comercio entre 2020 y 2022, y ha ocupado cargos en las juntas directivas de la Cruz Roja Americana, Kraft Foods y Dow Inc. También es cofundador del Cyber Readiness Institute. Sus contribuciones le han permitido recibir diversos reconocimientos, entre ellos la Estrella al Servicio Público otorgada por Singapur en 2022, el Premio Padma Shri concedido por el presidente de India en 2016, la Medalla de la Asociación de Política Exterior en 2012 y la Medalla de Honor de Ellis Island.

Como presidente del Grupo Banco Mundial, Ajay Banga está transformando la institución para hacer frente a los desafíos decisivos de nuestra era, con urgencia, ambición y un énfasis constante en el logro de resultados.